
В своем выступлении г-н Дворкович остановился на нескольких ключевых вопросах 
бюджетной политики РФ. В начале он отметил успехи, которых добились денежные и 
фискальные власти в 1999-2004 гг.: 
• макроэкономическая стабилизация,  
• сокращение государственного долга с более 100% до 30% ВВП,  
• снижение инфляции,  
• профицит бюджета.  
 

Начальник Экспертного управления Президента РФ также отметил, что все эти 
успехи дались власти не без издержек, а именно за счет недостаточно высокого темпа 
роста пенсий и зарплат в бюджетной сфере. 

Далее г-н Дворкович отметил, что на нынешнем этапе началась масштабная 
реконструкция всего бюджетного процесса, когда основной целью бюджетной политики 
будет отсутствие неисполненных обязательств. Для этого следует выработать 
принципиально новый подход к бюджетному планированию и механизм разделения 
полномочий между различными уровнями бюджетной системы. Необходимо построение 
механизмов, которые позволят четко описать как расходные обязательства каждого 
бюджетного уровня, так и их доходную базу, позволяющую исполнять обязательства в 
полном объеме, а также механизмов, которые позволят контролировать выполнение всех 
этих обязательств. 

Г-н Дворкович подчеркнул, что нужно переходить к бюджетной политике, 
ориентированной на будущее, политике, которая позволит стимулировать 
фундаментальные структурные реформы. Для этого необходимо перейти к долгосрочному 
бюджетному планированию, основанному, на бюджетировании по результатам, которые 
понятны для общества, и за которые можно отчитываться. Здесь г-н Дворкович отметил 
особую важность формирования сильных, независимых муниципалитетов Поэтому 
необходимы изменения бюджетной политики, позволяющие муниципалитетам выполнять 
все их обязательства. 

Также начальник Экспертного управления остановился на проблеме использования 
Стабилизационного фонда. Он высказал мнение, что  на данном этапе мы ограниченны в 
расходовании средств фонда в связи  с инфляционными рисками. Г-н Дворокович 
добавил, что возможными направлениями использования фонда являются проекты, 
связанные с улучшением транспортной, энергетической, информационной 
инфраструктуры. Однако он отметил, что на данном этапе в Правительстве нет хорошо 
обоснованных проектов по данным темам.  

В заключении г-н Дворкович еще раз отметил, что сейчас Правительство переходит к 
новым методам ведения бюджетной политики и поэтому сейчас необходимо приложить 
все усилия, чтобы заранее предугадать будущие проблемы и постараться ответить на эти 
вызовы. 


